

S. E. le Cardinal Bégin, est né à St-Anselme, le 3 décembre 1849. Ordonné prêtre le 28 mai 1876, il fut élu évêque de Chicoutimi le 8 avril 1892 et sacré le 22 mai suivant dans la Basilique de Québec, par S. E. le Cardinal Taschereau.

A son arrivée, le diocèse comptait environ 55,000 âmes, 39 paroisses et 64 prêtres séculiers ; il y a aujourd'hui 85,000 âmes, 60 paroisses et 126 prêtres séculiers. Sous son administration toutes les églises à peu près la—cathédrale comprise—ont été ou reconstruites, ou parachevées ; 21 paroisses ont été fondées ; 8 communautés religieuses nouvelles ont été fondées ou établies, notamment les SS. du Bon-Conseil (1894), les Petites Franciscaines de Marie, le prieuré des Trappistes de Mistassini et deux orphelinats.

Il fut administrateur apostolique de la Préfecture du Golfe Saint-Laurent de 1892 à 1893, alors qu'il en remit le gouvernement spirituel aux Eudistes ; en 1905 il obtint que la Préfecture fut changée en Vicariat Apostolique à la tête duquel le Saint-Siège plaça feu Mgr Gustave Blanche.

Outre de multiples œuvres de charité, d'enseignement et d'éducation, de piété très florissantes, et il s'est occupé vaillamment des œuvres sociales : repos dominical et sanctification du dimanche, tempérance, œuvres ouvrières. Il a fondé la *Fédération ouvrière mutuelle du Nord*, en 1912. Il a consacré toutes les familles de son diocèse au Sacré-Cœur, à l'occasion de ses noces d'argent.

A l'occasion du présent anniversaire et par l'entremise de S. E. le cardinal Bégin, le Saint-Père a conféré à Mgr Labrecque, avec une particulière bénédiction apostolique pour le jubilaire et ses diocésains, la dignité d'Assistant au trône pontifical.

Au vénéré pasteur du diocèse de Chicoutimi, la *Semaine Religieuse* offre l'hommage respectueux de ses vœux les plus sincères. *Ad multos annos.*

Saint-Jean, N.-B. — La paroisse de Ste-Thérèse du Cap Pelé vient de perdre son curé, M. l'abbé F.-X. Collerette, décédé après une longue maladie, à l'âge de 75 ans.

Né à Montréal, le 6 avril 1842, il fit ses études au Collège Saint-Laurent, près Montréal. Il fut ordonné prêtre dans l'église Saint-Pierre de Montréal le 1er mai 1870. Plus tard, de septembre 1877 à mai 1880, il fut vicaire à Shédiac, Grand'Digue et puis à la cathédrale de Saint-Jean. En 1880, il fut appelé à la cure de Quaco, poste qu'il occupa jusqu'en 1896, alors qu'il passa à la cure du Cap-Pelé, où il remplaça M. l'abbé Bradley, décédé.

Ses funérailles ont eu lieu à Cap-Pelé. S. G. Mgr Leblanc, évêque de Saint-Jean, les a présidées, entouré de plusieurs membres du clergé du diocèse.